

OPINION

ESCEPTICISMO

Por Tintiendo  

Publicada el 13 abril, 2025

Editorial



EDITORIAL

Esta semana se conoció la encuesta realizada por la firma especializada Pulso País, contratada por varios medios de comunicación como La W radio, Caracol radio, El Espectador, en la que se preguntó a un número significativo de ciudadanos colombianos su percepción sobre diferentes asuntos de la actualidad nacional.

Con respecto al manejo que el gobierno nacional le está dando a temas como seguridad, economía, fuerzas armadas, conflicto armado, guerrilla, paramilitarismo, seguridad nacional, salud, educación, agricultura, impuestos, política exterior, corrupción, justicia, narcotráfico, migración venezolana, proceso de paz y nombramiento de ministros, la mayoría de los consultados lo desapruaba.

Lo mismo sucede cuando se les preguntó si el país iba por mal camino y si empeoraba en seguridad, la respuesta fue ampliamente desfavorable para el gobierno. A entidades como la Policía, el SMAD, la Procuraduría, la Contraloría, la Fiscalía, la Corte Constitucional, el Consejo de Estado, la Corte Suprema de Justicia, el Consejo Superior de la Judicatura, el Congreso, los partidos políticos, [Ecopetrol](#), los medios de comunicación y la JEP, tampoco les fue bien y es mayoritaria su imagen desfavorable. Igual sucede con la inmensa mayoría de los personajes públicos. Llama la atención la disminución de la favorabilidad de la iglesia católica que se ubica en el 47% mientras que el 42% tiene imagen desfavorable, lo mismo que la policía con un 45% de desfavorabilidad frente al 44% de favorabilidad.

Lo anterior significa el escepticismo generalizado que se vive en el país debido a la crisis de liderazgo y la pérdida de confianza en las instituciones y la dirigencia nacional. Se acabó la credibilidad, se impuso el desprestigio, no fueron capaces de mantener la imagen positiva.

Esto se debe a una clase dirigente mediocre en todos los niveles, muy inferior a los retos y compromisos que les exige el país. Se acabaron los grandes liderazgos, y con los actuales timoneles, Colombia es como un barco a la deriva. El futuro no es promisorio, es incierto.

La desconfianza y falta de credibilidad no es solamente en el gobierno de izquierda, es en todos los estamentos del país. Por ejemplo, los partidos políticos tienen el 12% de favorabilidad y el 76% de desfavorabilidad, el Congreso el 18% de favorabilidad frente al 74% de desfavorabilidad, los medios de comunicación el 35% de favorabilidad y el 55% de desfavorabilidad, y el empresariado el 43% de favorabilidad y el 45% de desfavorabilidad. Solo se salvan unos poquísimos liderazgos individuales.

La única forma de recuperar la confianza en las instituciones es empezar con la renovación del Congreso de la República. Esto es una orden. Los congresistas son

LO MÁS VISTO



CALDAS

Llamado a 28 emprendimientos colectivos para que no pierdan beneficios de Economía Popular



CALDAS

UNIVERSIDAD DE CALDAS FIRMÓ CONVENIO CON LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA ESPAÑA PARA ESPECIALIZACIONES, MAESTRÍAS Y DOCTORADOS EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL



MANIZALES

Medidas de seguridad para el partido Once Caldas vs América de Cali, este sábado en Palogrande



TINTIANDO CON MERLÍN

TINTIANDO CON MERLÍN



TINTIANDO CON MERLÍN

TINTIANDO CON MERLÍN



OPINION

Comunicar o perder: el nuevo dilema del poder



OPINION

ESCÁNDALO EN LA AGENCIA JURÍDICA DEL ESTADO

renovación del Congreso de la República. Esto es una caudera. Los congresistas son elegidos popularmente y estos a su vez nombran o eligen a la mayoría de funcionarios del orden nacional como al Contralor General de la República, al Procurador General de la Nación, a los Magistrados de la Corte Constitucional y del Consejo Superior de la Judicatura, y al Defensor del Pueblo. Si elegimos como senadores y representantes a la Cámara a personas serias, responsables, y honestas, ellos a su vez elegirán funcionarios de alto nivel con calidades similares.

Durante décadas los congresos de la república han quedado en deuda con el pueblo colombiano. El actual no es la excepción y vemos como la mayoría aspira a repetir curul, muchos atornillados durante décadas, quienes han convertido a la política en un medio de enriquecimiento personal a través de los jugosos contratos oficiales y la burocracia.

Ya nos encontramos en campaña preelectoral para las elecciones del 8 de marzo de 2026 que son una nueva oportunidad para hacer historia y cambiar en forma mayoritaria a los integrantes del Congreso de la República. Los congresistas deben de recuperar la confianza, la credibilidad, la honorabilidad y la honestidad. Son muchas décadas de equivocaciones, nunca es tarde para corregir. No podemos seguir eligiendo a los mismos para que hagan las mismas.

Como lo dijera Martín Luther King, "necesitamos líderes que no estén enamorados del dinero sino de la justicia, que no estén enamorados de la publicidad sino de la humanidad".

Lo peor que le puede pasar a un pueblo es perder la esperanza, y en Colombia estamos a punto de ello, de ahí la importancia de no equivocarnos nuevamente al elegir.

Manizales, abril 13 de 2025.

<https://www.wradio.com.co/2025/04/07/pulso-pais-59-de-los-colombianos-cree-que-la-seguridad-en-pais-ha-empeorado/>

NOTICIAS RELACIONADAS: **EDITORIAL**



RECOMENDADO PARA USTED



Comunicar o perder: el nuevo dilema del poder



Los riesgos de hacer política de frente: ¿involucrarse, marginarse o mantenerse al margen?



GANADOR

OPINION

No es hora de mezquindades

Por **Tintiando**  

Publicada el 12 abril, 2025



JURIDICA DEL ESTADO



OPINION

Hughes sí llevó a Astrea en su negocio



MANIZALES

ACLARACIÓN SOBRE PICO Y PLACA EN MANIZALES



MANIZALES

Feria Empresarial y de Emprendimiento 'Manizales del Alma' 2025 cierra inscripciones con más de 1.000 registros



Por: José Félix Lafaurie Rivera – 11 de Abril 2025.

Dijo un medio que le dijeron que hubo “momentos de alta tensión” en la reunión con el empresariado convocada por la canciller Laura Sarabia para discutir una hoja de ruta de cara a los retos derivados de la actual guerra arancelaria mundial, reunión a la que asistieron también las ministras de Agricultura, Martha Viviana Carvajalino, y de Comercio encargada, Cielo Rusinque.

Dijo otro medio que le dijeron que la reunión solo buscaba tener un titular de apoyo de los gremios a una estrategia de reacción contra la crisis arancelaria, pero en la CELAC, que es una especie de OEA de la izquierda continental, cuya presidencia pro tempore acaba de asumir el presidente Petro durante el periodo 2025 – 2026. Dice el medio que le dijeron que los gremios fueron utilizados y que no hay interés del Gobierno en mejorar las relaciones con Estados Unidos.

Esa sesión de dimes y diretes a dos importantes medios se produjo terminada la reunión y tras las declaraciones del presidente del Consejo Gremial Nacional, Camilo Sánchez, y de la presidenta de la Cámara de Comercio Colombo Americana, María Claudia Lacouture, quienes, curiosamente, dijeron todo lo contrario.

En efecto, los dos dirigentes gremiales coincidieron en que la reunión fue productiva, como un primer paso para diseñar una hoja de ruta en busca de soluciones de corto plazo y una estrategia de seguimiento. Se habló de productos que podrían afectarse, como el aguacate Hass, pero también de los no afectados y hasta de oportunidades. Se habló de abrir nuevos mercados sin abandonar una posible negociación con Estados Unidos. Ninguno de los dos mencionó roces, ni respuestas airadas ni momentos de alta tensión.

¿Qué pasó? ¿Acaso los responsables de la filtración estuvieron en una reunión diferente a la que yo mismo asistí? Es sumamente grave la filtración de una mentira con evidente mala intención, que dejó a Camilo Sánchez y a María Claudia Lacouture como los mentirosos o los manipulados por el Gobierno.

Ahora mi percepción: adhiero totalmente a las declaraciones de Camilo y María Claudia. Percibí en la canciller una actitud positiva en busca de soluciones; no me sentí utilizado, aunque sí se manifestaron preocupaciones por eventuales declaraciones del presidente en la reunión de la CELAC en Tegucigalpa, con una presencia muy activa de China. Hubo diferencias, por supuesto, argumentos, contraargumentos y propuestas, pero en un entorno de cordialidad y respeto.

¿Qué nos deja este desapacible episodio? Primero: Quien lo generó quería hacer daño a la credibilidad, no solo de las personas, sino de las entidades que representan.

Segundo: La crisis de los aranceles es global y en ese contexto no nos fue mal, pero es importante evitar confrontaciones y, más bien, acudir a la instancia de la negociación con Estados Unidos, a la que muchos países están apelando.

Tercero: Hay, sin embargo, otros factores “irritantes”, de los cuales también se habló en la reunión, principalmente la migración, el terrorismo y el narcotráfico, que pesarán a la hora de una negociación país por país.

Cuarto: La crisis arancelaria ha desviado la atención sobre un riesgo mayor: La descertificación en la lucha antidrogas, con graves consecuencias en el flujo de ingresos para erradicación, lucha contra el narcoterrorismo y todo tipo de cooperación, a lo cual no ayuda el crecimiento desbordado de los cultivos, ni las contradicciones en el Gobierno entre glifosato otra vez y glifosato nunca.

Mi recomendación: Atender lo urgente: la crisis arancelaria, sin desatender lo importante: la certificación antidrogas, y recomponer el diálogo con el Gobierno, aprovechando la actitud asertiva de la canciller.

Y a quienes quisieron hacer daño: No es hora de mezquindades, sino de altura.

@jflafaurie

RECOMENDADO PARA USTED



Indígenas y campesinos ¿un nuevo poder?



¡Indolente sociedad!



La ruptura: Un desafío a la democracia

OPINION

¡Se derrumba la falacia del plagio!

Por Tintiendo [t](#) [e](#)

Publicada el 12 abril, 2025

